

Die „Aktuelle Dermatologie“ begeht ihr 30-jähriges Jubiläum – Erfolgreicher Abschluss

30 Years of „Aktuelle Dermatologie“ – The Jubilee's successful Conclusion

Unsere Zeitschrift „Aktuelle Dermatologie“ erschien erstmals 1975 und konnte im Jahre 2004 mit dem 30. Jahrgang ein erstes Jubiläum feiern. Dies haben wir mit dem Juliheft 7/2004 begonnen, mit dem Oktoberheft 10/2004 fortgesetzt und werden es nun mit dem Märzheft 3/2005 abschließen.

Wir hatten zunächst unsere Zeitschrift im Gesundheitssystem positioniert und im Verlagssystem unseres Georg Thieme Verlages. Die Einbettung und Gewichtung unserer Zeitschrift in die deutschsprachige Landschaft dermatologischer Zeitschriften folgte, wozu wichtige Probleme unseres Faches gruppiert wurden. Historische Reflexionen und Aspekte der Kulturgeschichte der Haut verbreitern die Palette.

Die beiden Folgehefte trugen der Bemühung Rechnung, die Ausweitung, die Spezialisierung und die Vielfalt unseres Faches darzustellen; immer im Bestreben, die Gesamtheit nicht außer Acht zu lassen und den Spezialgebieten sowohl eigenständige Forschung zu ermöglichen, als auch den Verbund in der Dermatologie und Venerologie zu wahren. Ein bunter Strauß ist es geworden, wesentlich vielfältiger und reichhaltiger, als die Herausgeber sich dies zu Beginn zu erhoffen wagten. Der Dank, ein großer Dank, gilt den Autoren, alles tatkräftige, prägende und wirkungsvolle Wegbegleiter der ersten 30 Jahre unserer Zeitschrift, und meint nicht nur die qualifizierte Darstellung ihrer Anliegen, sondern auch den Bekenntnischarakter der Mitwirkung.

Schon auf die erste Jubiläumsnummer haben wir Echo erfahren, welches sich in der Folge steigerte und wir hoffen, dass diese dritte und das Jubiläum erfolgreich abschließende Nummer dem Echo nochmals Flügel bereitet. Autoren und Kollegen haben Zustimmung und Anregungen eingebracht, Vorschläge zur Verbesserung, und viel Aufmunterung auch. Und unsere Leser im deutschsprachigen In- und Ausland haben sich gemeldet, mündlich, schriftlich und elektronisch mit erfrischenden Kommentaren, froher Aufmunterung und herzlicher Anerkennung. Es tut gut und hilft. Es ergaben sich aber auch Kontakte und reger Meinungsaustausch, welcher recht oft zu neuen Projekten, zu Mitarbeit und reifen Texten führte. Eine Entwicklung zeichnet sich ab, welche, durch das Jubiläum angestoßen, der Pflege noch und kräftiger Förderung bedürftig, unserer Zeitschrift herzlich zugute kommen wird. Eine weltoffene, wirkungsreiche und beliebte Zeitschrift stellt sich ihren Lesern und den Autoren zu Verfügung. Verlag und Herausgeber stehen zusammen bereit, Ihre Wünsche aufzunehmen, Ihre Mitwirkung umzusetzen und Ihren Bedürfnissen zu entsprechen.

E. G. Jung, Heidelberg

Das 30-jährige Jubiläum der „Aktuellen Dermatologie“ ist mit dieser Nummer erfolgreich abgeschlossen. Die Jubiläums-Beiträge werden in einem Band zusammengefasst und im April 2005 als Jubiläumsbuch im Georg Thieme Verlag erscheinen.